

Wintersemester 2024/25

WICHTIGE INFORMATIONEN

School of Languages and
Cultures



STUDIERN
AUF HÖCHSTEM
NIVEAU

HOCHSCHULE
FURTWANGEN
UNIVERSITY



INHALT / CONTENT

1. ALLGEMEINE INFORMATIONEN	3
2. SPRACHKURSANGEBOT	3
3. VORLESUNGSPLÄNE	4
4. LC ONLINE – eLEARNING PORTAL DER SLC	4
5. SPRACHKURSANMELDUNG	4
6. EINSTUFUNGSTESTS	5
7. INTERNATIONALE SPRACHTESTS	6
8. LEITFADEN für Studierende, die noch nie einen Sprachkurs an der SLC belegt haben	6
9. INFORMATIONEN für Studierende am Campus Tuttlingen	7
10. KONTAKT	8

1. GENERAL INFORMATION	2
2. COURSE OFFER	2
3. TIMETABLE	3
4. LC ONLINE – eLEARNING PORTAL OF SLC	3
5. REGISTRATION FOR LANGUAGE COURSES	3
6. PLACEMENT TESTS	4
7. INTERNATIONAL LANGUAGE TESTS	5
8. GUIDE for students who have never attended a language course at the SLC	5
9. INFORMATION for students on Campus Tuttlingen	6
10. CONTACT	7

1. ALLGEMEINE INFORMATIONEN

- Die School of Languages and Cultures bietet im Wintersemester 2024/25 überwiegend Präsenzveranstaltungen an. Das Angebot wird durch Onlineveranstaltungen erweitert.
- Die Sprachkurse basieren sowohl auf verbaler als auch auf nonverbaler Kommunikation. Aus diesem Grund ist Voraussetzung für die Teilnahme an einem Online-Sprachkurs ein internetfähiges Gerät mit funktionierender Kamera und Mikrofon.
- **Englisch-, Spanisch- und themenspezifische DaF-Kurse** finden einmal pro Woche mit 2 Semesterwochenstunden (90 Minuten, **3 ECTS**) statt, allgemeinsprachliche **DaF-Kurse** mit 4 Semesterwochenstunden (180 Minuten, **6 ECTS**).
- Für Englisch- und Deutschkurse gilt eine Untergrenze von 5 Teilnehmenden, für Spanischkurse von 10 Teilnehmenden.
- Es ist **nicht möglich**, während des Semesters Kurse einer Sprache gleichzeitig auf verschiedenen Niveaus zu belegen (z.B. ist es nicht möglich, parallel English Business B1.1 und B1.2 zu belegen). Es besteht aber die Möglichkeit, Englisch-Kurse aus verschiedenen Bereichen zu belegen, insofern diese Kurse auf demselben Sprachniveau stattfinden (z.B. ist es möglich, English Technology B1.1 und English Health Care B1.1 während eines Semesters zu besuchen).
- Nach erfolgreichem Bestehen von jeweils zwei der B2- und C1-Englischkurse erhalten Sie ein hochschuleigenes Zertifikat für das Level C1.
- Sollten Sie bereits Sprachkurse an einer anderen deutschen Hochschule oder Universität erfolgreich abgeschlossen haben, können Sie sich diese für Ihr Studium an der Hochschule Furtwangen anrechnen lassen. Lassen Sie uns dazu bitte ein *Transcript of Records*, eine Modulbeschreibung des belegten Kurses und einen Antrag auf Anrechnung zukommen.
- Nicht-Hochschulmitglieder können sich als Gasthörernde für einen Sprachkurs anmelden. Bitte wenden Sie sich für weitere Informationen an die [HFU Akademie](#).

2. SPRACHKURSANGEBOT

Vor Semesterbeginn:

- 17.09.-27.09.2024: DaF-Intensivkurse A1/A2 (OL), B1 (OL)

Während des Semesters:

Elementarstufe

Deutsch als Fremdsprache A1

Spanisch A1.1 + A1.2

Grundstufe

*Deutsch als Fremdsprache A2

*Englisch B1.1 + B1.2

Spanisch A2.1 + A2.2

Mittelstufe

*Deutsch als Fremdsprache B1 + B2

*Englisch B2.1

Fortgeschrittenenstufe

*Deutsch als Fremdsprache C1

*Englisch B2.2 + C1

**Belegung nur beim entsprechenden Ergebnis des Einstufungstests möglich*

Eine tabellarische Übersicht des Sprachkurs-Angebots mit entsprechender Level-Zuordnung nach dem GER (Gemeinsamer Europäischer Referenzrahmen) finden Sie auf unserer [Homepage](#).

3. VORLESUNGSPLÄNE

Die Vorlesungspläne der School of Languages and Cultures finden Sie auf unserer [Homepage](#).

4. LC ONLINE – eLEARNING PORTAL DER SLC

Die School of Languages and Cultures nutzt zur zentralen Administration das eLearning-Portal [LC Online](#). Die Lehrkräfte nutzen das System, um Kursinhalte online zur Verfügung zu stellen und wichtige Informationen und Nachrichten mit den Kursteilnehmenden zu teilen. Studierende können sich auf LC Online in Kurse einschreiben und auf Kursinhalte zugreifen.

WICHTIG! Wenn Sie zuvor bei LC Online registriert waren, können Sie eine Anfrage für Ihr Konto stellen, indem Sie eine E-Mail an uns senden und die folgenden Daten angeben: HFU-Benutzername, HFU-E-Mail, Matrikel-Nr.

Nach 24-48 Stunden können Sie über den Link [Kennwort vergessen?](#) oben ein neues Kennwort festlegen.

5. SPRACHKURSANMELDUNG

Bitte beachten Sie, dass die Anzahl der Teilnehmenden pro Kurs begrenzt ist und viele Kurse bereits kurz nach Anmeldebeginn belegt sind. Studierende, die sich unmittelbar beim Anmeldestart in einen Kurs einschreiben, haben die größten Chancen, einen Platz zu erhalten. Suchen Sie bereits im Vorfeld nach Ersatzterminen, falls Ihr Wunschtermin schon belegt sein sollte.

Der **Anmeldezeitraum** für alle SLC-Semesterkurse im **Wintersemester 2024/25** beginnt am **Montag, 30.09.2024, um 13:00 Uhr** und endet am **Freitag, 25.10.2024, um 17:30 Uhr**.

Die Anmeldung zu allen Sprachkursen der School of Languages and Cultures ist ausschließlich online über LC Online möglich.

SPRACHKURSBEGINN: Ab Montag, 07.10.2024 laut Stundenplan.

6. EINSTUFUNGSTESTS

English Placement Test:

Voraussetzung zur Teilnahme an einem Englischkurs ist das Absolvieren des Einstufungstests vor Semesterbeginn, insofern noch kein Englisch-Kurs in der SLC besucht wurde. Ihr Testergebnis gibt Ihnen Aufschluss darüber, welchen Englisch-Kurs Sie besuchen müssen.

Ausnahme: Studierende der Fakultät Wirtschaft (Studiengänge: IBW, IBM, IEB, BMP) müssen für ihre Pflichtsprachkurse (Englisch und die Sprache des gewählten Regionalfokus) keinen Einstufungstest absolvieren.

Der Englisch-Einstufungstest ist in der Regel 4 Wochen vor Semesterbeginn bis Ende der 2. Semesterwoche auf LC-Online verfügbar.

Das Ergebnis ist für die Sprachkursanmeldung verbindlich, d.h. es kann nur ein Kurs entsprechend dem im Einstufungstest ermittelten Ergebnis belegt werden. Nach der Absolvierung des Einstufungstests erhalten Sie eine Mail, die das Testergebnis in Form eines PDF-Dokuments enthält. Diesen Nachweis halten Sie bitte digital in der ersten Unterrichtsstunde bereit.

Zugang zum Englisch-Einstufungstest erhalten Sie [hier](#). Zugangscode: **EPT**

Einstufungstest Deutsch als Fremdsprache (DaF):

Wenn Sie mit DaF A1 beginnen, müssen Sie den Einstufungstest nicht ablegen. Wenn Sie jedoch mit einem anderen DaF-Kurs (A2, B1, B2, C1) beginnen möchten, müssen Sie den DaF-Einstufungstest ablegen und in der vorangehenden Kompetenzstufe ein gutes Ergebnis erzielt haben.

WICHTIG: Sobald Sie mit einer bestimmten Niveaustufe beginnen, z. B. A2, dürfen Sie B1 nicht überspringen und direkt zu B2 wechseln. Sie müssen alle vorausgesetzten Level-Kurse vor der Anmeldung absolvieren.

Sollten Sie über ein offizielles Sprachzertifikat verfügen (TestDaF, Goethe, TELC o.Ä.), das maximal 2 Jahre alt ist, reichen Sie dieses bitte als Nachweis in der School of Languages and Cultures ein. Dies ist ein ausreichender Nachweis der sprachlichen Kompetenz.

Zugang zum Deutsch-Einstufungstest erhalten Sie [hier](#). Zugangscode: **DET**

Test de nivel de español:

Für die Teilnahme an einem Spanischkurs ist es nicht verpflichtend, einen Einstufungstest abzulegen. Sie entscheiden selbst, welchen Kurs Sie besuchen möchten. Dennoch empfehlen wir Ihnen zur Orientierung den *Test de nivel de español* auf LC-Online zu absolvieren. Wenn Sie bereits über Spanisch-Kenntnisse verfügen und sich über Ihr genaues Niveau nicht sicher sind, wenden Sie sich bitte an die Spanisch-Koordination unter admin@lconline.hs-furtwangen.de, um sich beraten zu lassen.

Zugang zum Spanisch-Einstufungstest erhalten Sie [hier](#). Zugangscode: **TNE**

7. INTERNATIONALE SPRACHTESTS

Die School of Languages and Cultures ist als **TestDaF**-Zentrum zugelassen. Internationale Studierende werden gezielt auf den TestDaF vorbereitet und haben die Möglichkeit, diesen an der HFU abzulegen.

Zudem fungiert die SLC als **TOEIC**-Testzentrum. Dieser Englisch-Test wird weltweit am häufigsten eingesetzt, um eine Zertifizierung des internationalen Business Englisch vorzunehmen. Die Testergebnisse sind weltweit exakt vergleichbar und sichern somit eine hohe internationale Anerkennung bei Unternehmen, Universitäten und Business Schools.

Die SLC bietet darüber hinaus in Zusammenarbeit mit dem Instituto Cervantes auch **DELE**-Prüfungen vor Ort für die Niveaus A1 bis C2 an. Die Diplome sind offiziell und international anerkannt und unbegrenzt gültig.

In der Regel findet jeder Sprachtest mindestens einmal pro Semester statt. Informationen zu Anmeldefristen und Terminen entnehmen Sie bitte unserer [Homepage](#).

8. LEITFADEN für Studierende, die noch nie einen Sprachkurs an der SLC belegt haben

1. Informieren Sie sich vor Semesterbeginn in Ihrer [Studienprüfungsordnung](#) (SPO) auf der Homepage Ihrer Fakultät, welche Sprachkurse Sie in welchen Semestern belegen müssen bzw. dürfen. Falls es diesbezüglich Unklarheiten geben sollte, halten Sie bitte vor Anmeldebeginn Rücksprache mit Ihrer Fakultät – auch ggf. in Hinblick auf die Art des zu belegenden Englisch-Kurses. Die SLC bietet English - Business, English - Health Care und English - Technology an.

2. Absolvieren Sie den Einstufungstest für alle Englisch-Kurse auf LC-Online vor der Einschreibung in die Kurse, also vor dem **30.09.2024**. Nach erfolgreichem Abschluss des Einstufungstests erhalten Sie eine automatische Nachricht per Mail, die Ihr Sprachniveau beinhaltet.
3. Suchen Sie anhand Ihres Stundenplans freie Zeiträume, die Sie für einen Sprachkurs nutzen können. Suchen Sie nun im Stundenplan der SLC einen Kurs auf dem von Ihnen im Einstufungstest erreichten Sprachniveau.
4. **Melden Sie sich gemäß dem Ergebnis Ihres Einstufungstests ab 30.09.2024, 13:00 Uhr auf LC Online für einen Sprachkurs an.** Beachten Sie hierzu die genaue Beschreibung auf unserer [Homepage](#).
5. **Die Sprachkurse starten ab Montag, 07.10.2024 gemäß Stundenplan.** Sichern Sie sich Ihren Platz als Kursteilnehmende*r, indem Sie in der ersten Vorlesungswoche an der Vorlesung teilnehmen. Sollten Sie in der ersten Vorlesung unentschuldigt fehlt, verlieren Sie Ihren Anspruch auf einen Platz.

9. INFORMATIONEN für Studierende am Campus Tuttlingen

Es sind in keinem der Bachelorstudiengänge der Fakultät Industrial Technologies (IT) in Tuttlingen verpflichtende Sprachkurse vorgesehen. Das heißt, in den vier Studiengängen Ingenieurpsychologie (IP), Medizintechnik – Technologien und Entwicklungsprozesse (MTE), Mechatronik und Digitale Produktion (MDP) sowie Angewandte Materialwissenschaften (AMB) gibt es keinen Englischkurs, den Sie belegen müssen.

Sollten Sie das Niveau B2.1 im Test nicht erreichen, empfehlen wir Ihnen, durch die Belegung von Englisch als Zusatzfach mit der Zeit auf ein höheres Niveau zu kommen. Ab dem zweiten Semester können Sie einen Sprachkurs ab Niveau B2.1 auch als Wahlfach belegen und hiermit 3 ECTS für Ihren Bachelor-Abschluss erwerben.

10. KONTAKT

Sollten Sie Fragen haben, wenden Sie sich bitte an admin@lconline.hs-furtwangen.de.



Andrew McDouall

Leitung

Tel: 07723 / 920 – 2549

Mail: andrew.mcdouall@hs-furtwangen.de



Dr. Ozan Varli

Stellvertretende Leitung

Tel: 07720 / 307 – 4627

Mail: ozan.varli@hs-furtwangen.de



Mary Rose Keane-Matt

Koordination English Business, TOEIC, TestDaF

Tel: 07720 / 307 – 4291

Mail: mary.rose.keane-matt@hs-furtwangen.de



Alice Gleichauf

Büromanagement

Tel: 07720 / 307 – 4620

Mail: alice.gleichauf@hs-furtwangen.de

Winter Semester 2024/25

WICHTIGE INFORMATIONEN

School of Languages and
Cultures



STUDIERN
AUF HÖCHSTEM
NIVEAU

HOCHSCHULE
FURTWANGEN
UNIVERSITY



1. GENERAL INFORMATION

- The School of Languages and Cultures will mainly offer face-to-face courses in the Winter Semester 2024/25. The offer is complemented by online courses.
- Language courses are based on both verbal and non-verbal communication. For this reason, an Internet-enabled device with a working camera and microphone is required to participate in an online language course.
- English, Spanish, and German courses with a thematical focus are held once a week with 2 semester hours per week (90 minutes, 3 ECTS), general DaF courses with 4 semester hours per week (180 minutes, 6 ECTS).
- For English and German courses there is a lower limit of 5 participants, for Spanish courses of 10 participants.
- It is not possible to take courses of one language at different levels at the same time during the semester (e.g., it is not possible to take English Business B1.1 and B1.2 at the same time). However, it is possible to take English courses from different areas as long as these courses are at the same language level (e.g., it is possible to take English Technology B1.1 and English Health Care B1.1 in one semester).
- After successfully passing two of each of the B2 and C1 English courses, a university-issued certificate for level C1 will be issued.
- If you have already successfully completed language courses at another German college or university, you can have them credited to your studies at Furtwangen University. To do so, please send us a transcript of records, a module description of the course taken, and an application for credit.
- Non-university members can register for a language course as a guest student. Please contact the [HFU Akademie](#) for further information.

2. COURSE OFFER

Before the beginning of the semester

- 17.09.-27.09.2024: DaF intensive courses A1/A2 (OL), B1 (OL)

During the semester

Elementary level

German as a foreign language A1

Spanish A1.1 + A1.2

Basic level

*German as a foreign language A2

*English B1.1 + B1.2

Spanisch A2.1 + A2.2

Intermediate level

*German as a foreign language B1 + B2

*English B2.1

Intermediate advanced level

*German as a foreign language C1

*English B2.2 + C1

*Attendance only possible with the appropriate result of the placement test.

An overview of the language courses offered with the corresponding level assignment according to the CEFR (Common European Framework of Reference) can be found on our [homepage](#).

3. TIMETABLE

The timetable of the School of Languages and Cultures can be found on our [homepage](#).

4. LC ONLINE – eLEARNING PORTAL OF SLC

The School of Languages and Cultures uses the e-learning portal [LC Online](#) for central administration. The language instructors use the system to make course content available and to communicate important information and messages with course participants. Students can enroll into courses and access course content on LC Online.

IMPORTANT! If you were previously registered with LC Online, you can place a request for your account by sending an email to us, providing the following details: HFU Username, HFU Email, Student ID No

After 24-48 hours, please use the [Lost password?](#) link on the login page to set your new password.

5. REGISTRATION FOR LANGUAGE COURSES

The number of students per course is limited and many courses are already fully booked shortly after registration begins. Students who enroll in a course immediately at the start of registration have the best chance of getting a place. Please look for alternative dates in advance if your preferred course is already fully booked.

The **registration period** for all semester courses in the **Winter Semester 2024/25** starts on **Monday, 30.09.2024, at 13:00** and ends on **Friday, 25.10.2024, at 17:30**.

Registration for all language courses at the School of Languages and Cultures is exclusively online via LC Online.

Language courses start on Monday, 07.10.2024 according to the timetable.

6. PLACEMENT TESTS

English Placement Test

A requirement for attending an English course is to take the placement test before the semester begins if you have not already taken an English course at SLC. Your test result will specify which English course you need to take.

Exception: *Students of the Faculty of Business (programs: IBW, IBM, IEB, BMP) do not have to take a placement test for their compulsory language courses (English and the language of the chosen regional focus).*

The English placement test is usually available on LC Online four weeks before the semester starts until the end of the second week of the semester. Further information can be found on our homepage.

The result of the placement test is binding for the language course registration, i.e. only one course can be taken according to the result determined in the placement test. After completing the placement test, you will receive an e-mail containing the test result in a PDF document. Please have this document ready digitally in the first lesson.

Access the English placement test [here](#). Access code: **EPT**

Placement Test for German as a Foreign Language (DaF):

If you are starting with DaF A1, you do not need to take the placement test. However, if you want to start with another DaF course (A2, B1, B2, C1), you need to take the DaF placement test and achieve a high test score in the previous proficiency level.

IMPORTANT: Once you start with a specific level, e.g. A2, you may not skip B1 and go directly to B2. You must complete all prerequisite level courses before enrolling. If you have an official language certificate (TestDaF, Goethe, TELC or similar) not older than two years old, please submit it as proof to the School of Languages and Cultures. This is sufficient proof of language competence.

Access the German placement test [here](#). Access code: **DET**

Spanish Placement Test

It is not obligatory to take a placement test before taking a Spanish course. You decide for yourself which course you would like to attend. However, we recommend that you take the *Test de nivel de español* on LC-Online for orientation. If you already have some knowledge of Spanish and are not sure of your exact level, please contact the Spanish Coordination at admin@lconline.hs-furtwangen.de for advice.

Access the Spanish placement test [here](#). Access code: **TNE**

7. INTERNATIONAL LANGUAGE TESTS

The School of Languages and Cultures is approved as a **TestDaF center**. International students get specifically prepared for the TestDaF and have the opportunity to take it at HFU.

In addition, the SLC is a **TOEIC test center**. This English test is most used worldwide to certify international business English. The test results are comparable worldwide and thus ensure a high international recognition by companies, universities, and business schools.

The SLC also offers **DELE exams** for levels A1 to C2 in cooperation with the Instituto Cervantes. The diplomas are officially and internationally recognized and valid indefinitely.

As a rule, each language test takes place at least once per semester. Please refer to our [homepage](#) for information on registration deadlines and dates.

8. GUIDE for students who have never attended a language course at the SLC

1. Before the start of the semester, check your [study and examination regulations](#) (SPO) on the homepage of your faculty to find out which language courses you must take in which semester. If there are any uncertainties in this regard, please consult with your faculty before starting registration - also, if necessary, with regard to the type of English course to be taken. The SLC offers English - Business, English - Health Care and English - Technology.
2. Take the placement test for all English courses on LC Online before enrolling in the courses, i.e., **before 30.09.2024**. After successful completion of the placement test, you will receive an automatic message by e-mail which includes your achieved language level.
3. Using your timetable, find free time slots that you can use for a language course. Now look for an English course in the SLC timetable at the level you achieved in the placement test.
4. **Register for a language course on LC Online according to the result of your placement test on 30.09.2024, 13:00**. Please refer to the detailed description on our homepage.
5. **Language courses will start from Monday, 07.10.2024 according to the timetable**. Keep your place as a course participant by attending the lecture during the first week of lectures. If you are absent from the first lecture without excuse, you will lose your right to a place.

9. INFORMATION for students on Campus Tuttlingen

There are no compulsory language courses in any of the Bachelor's degree programs offered by the Faculty of Industrial Technologies (IT) in Tuttlingen. This means that in the degree programs Engineering Psychology (IP), Medical Technology - Technologies and Development Processes (MTE), Mechatronics and Digital Production (MDP), and Applied Materials Science (AMB), there is no English course that you are required to take.

If you do not reach level B2.1 on the test, we recommend that you progress to a higher level over time by taking English as an additional subject. From the second semester onwards, you can also take a language course from level B2.1 as an elective subject and thereby acquire 3 ECTS for your Bachelor's degree.

10. CONTACT

If you have any questions, please contact us at admin@lconline.hs-furtwangen.de.



Andrew McDouall

Head of School of Languages and Cultures

Tel: 07723 / 920 – 2549

Mail: andrew.mcdouall@hs-furtwangen.de



Dr. Ozan Varli

Deputy Head of School of Languages and Cultures

Tel: 07720 / 307 – 4627

Mail: ozan.varli@hs-furtwangen.de



Mary Rose Keane-Matt

Coordination English Business, TOEIC, TestDaF

Tel: 07720 / 307 – 4291

Mail: mary.rose.keane-matt@hs-furtwangen.de



Alice Gleichauf

Office Management

Tel: 07720 / 307 – 4620

Mail: alice.gleichauf@hs-furtwangen.de